
Liebe Mitglieder! 

 

Als ich vor drei Jahren "Liebe Mitglieder" zu schreiben angesetzt habe, hatte ich eine diffuse Masse als Bild im 

Kopf. Nun hat sich mein Bild von Mitgliedern ausdifferenziert und ich habe all die vielen Menschen lebhaft vor 

mir mit denen ich in den letzten Jahren in Kontakt treten durfte. 

Ich denke den Verband nun nicht als etwas Abstraktes sondern als etwas sehr Persönliches und 

Zwischenmenschliches. 

Mein, und ich denke aller Wunsch war es dass diese bunte Interessens-gemeinschaft weiter bestehen bleibt 

gedeiht und weiterwächst. 

Es hat sich meiner Meinung nach mit Klemens als neuem Obmann ein sehr junger, aber bedachter mit allen 

neuen-Medien gewaschener Obmann gefunden, der mit Eva ein erfahrenes und Sturm und Drang erprobtes 

Gegenüber hat. Franziska und Ursula stehen als erfahrene Kontinuität zu Verfügung. 

Ich kann mich guten Gewissens zurückziehen und mich wieder vermehrt meinem Feldenkrais-studium und 

meiner Familie widmen. Und das fühlt sich gut an! 

Auf bald in einer Fortbildung, Regiogruppe, Arbeitsgruppe oder einfach nur so. 

 

Liebe Grüsse 

Philip Ruthner 

 
 
 
 
Liebe KollegInnen und Kollegen! 

 

Beginnen wollen wir mit einem Dank an den bisherigen Vorstand und die bei der letzen 

Jahreshauptversammlung anwesenden Mitglieder, sowie Christian Malin für seine andauernde Unterstützung. 

Durch die zahlreichen Wortmeldungen und die gute Moderation von Klaus Maurer kam es zu angeregten 

Diskussionen wodurch die Jahreshauptversammlung als konstruktive Grundlage für die weitere 

Zukunftsplanung der gesamten Feldenkraisgemeinschaft gesehen werden kann. Auch die tolle, bereits 

geleistete Arbeit der ausscheidenden Vorstände Philipp Ruthner und Ulli Jaksch und der bleibenden Vorstände 

Franziska Ramel und Ursula Pfoser bilden eine solide Basis für die weitere Verbandsarbeit. 

 

Deutlich hat sich schon abgezeichnet, dass der rege Informationsaustausch und das Zusammenführen von 

Ressourcen innerhalb des Verbandes einen demokratischen Prozess in die Wege geleitet hat. Wir sind froh 

über die AG-Zukunft, die ETC Repräsentation, die IFF Repräsentation und speziell auch der aktiven 

Regiogruppen diesen demokratischen Weg weiter gehen zu können. 

 

Ein weiteres Zeichen unseres Interesses und Engagements ist die Bildung der AG Ethik. Diese Arbeitsgruppe 

überarbeitet unsere aktuellen ethischen Richtlinien. Damit verbunden ist auch eine Überarbeitung unserer 

Statuten und die Erstellung einer Durchführungsverordnung. Es gibt auch noch die Möglichkeit sich hier 

einzubringen, wenn jemand Interesse hat. 

All diese Punkte könnt ihr auch im Protokoll der Mitgliederversammlung erlesen. Das Protokoll findet ihr im 

Anhang dieses E-mails und bald auch auf unserer Homepage. 

 

Wir freuen uns auch euch zu berichten, dass wir als neues Vorstandsteam gewählt wurden und möchten uns 

hiermit vorstellen: 



 

(v.l.n.r Franziska, Eva, Klemens, Ursula) 

 

 

Klemens Ferschli, Obmann: 

FELDENKRAIS® ist seit guten 10 Jahren integraler Bestandteil meines Lebens. Mein Training, Wien 7, 

habe ich erst vor kurzem abgeschlossen und bin darum gerade dabei mit der Selbstständigkeit zu 

starten. Umso mehr freue ich mich gerade diese „Start“ - Themen in die Verbandsarbeit einfließen zu 

lassen.  

Mein bisheriger Hintergrund ist ein Internationales BWL Studium und auch ein Job in dem ich für die 

Kundenbetreuung in Deutschland, Österreich und der Schweiz verantwortlich bin, im Telematik 

Bereich. 

 

Eva Rosna, Schriftführerin:  

Durch die Arbeit mit Kindern in Integrationsklassen und durch eigene Erfahrung überzeugt von der 

Wichtigkeit motorischer Entwicklung, Abschluss beim Training Wien 4, Feldenkraispraxis in Baden, 

Lehrgang für Sensorische Integration, Arbeit in einer Montessori-Integrationsklasse in Wien, davor 

Gründung der privaten Montessorischule Baden mittels Trägerverein, Auflösung der Schule vor 9 

Jahren 

 



 

Franziska Ramel, Kassierin:  

KassierIn des FVÖ seit 2012.  

Meine Ausbildung absolvierte ich im Training GRAZ I, welche ich 2010 abschloss. 

Seit 2008 unterrichte ich Bewusstheit durch Bewegung in diversen workshops, Tagesk-  und 

wöchentlich fortlaufenden Kursen. Bei der Funktionalen Integration liegt mein Hauptinteresse bei 

neurologischen Erkrankungen 

Seit 1995 bin ich in der Organisation im Veranstaltunswesen tätig und übe diese Tätigkeit seit 2012 

selbständig aus.  

Weiters organisiere ich seit 2011 Fortbildungen für Feldenkraislehrer  in  Anatomie und 

Neuroanatomie. 

 

Ich freue mich auf eine weitere Amtsperiode  und auf auf eine positive Zusammenarbeit. 

 

Ursula Pfoser, Kassierin Stv.: 

Kassierin Stv. des FVÖ seit 2012 

Training Wien1 1995 abgeschlossen,seit über 20 Jahren setze ich mich mit der 

Feldenkraisarbeit auseinander. Feldenkraispraxis in Wien 4.Bez.,Redaktion von 

der Verbandszeitung Fokus 

Dipl.Physiotherapeutin 

 

Unser Plan ist es im ersten Schritt, mit dem Motto „ Wir sind der FELDENKRAIS® Verband Österreich!“ durch 

eine Umfrage zu einem klaren Stimmungsbild und euren Wünschen zu kommen, damit wir die Verbandsarbeit 

dementsprechend gestalten und leiten können. Also Augen offen halten, die Umfrage kommt! 

 

Zusätzlich möchten wir euch auch ermutigen eure Anliegen einfach direkt an den Verband zu richten. 

Wir bedanken uns bei der Mitgliederversammlung für das vorgestreckte Vertrauen das uns entgegen gebracht 

wird und freuen uns auf eine bereichernde Amtsperiode. 

 

Das Vorstandsteam 

Klemens Ferschli, Eva Rosna, Ranziska Ramel, Ursula Pfoser 

 

 


